

El programa local de ayuda para el duelo ha atendido a 44 familias ermuearras

Este servicio local, en marcha de abril a junio, se cierra debido a que ahora lo prestan la Diputación de Bizkaia y el hospital de Mendaro

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua da por finalizado el programa local de apoyo psicológico para la elaboración del duelo en la situación de crisis sanitaria, debido a que otras administraciones y organizaciones han asumido la implementación de estas tareas.

Si bien los Servicios Sociales de Ermua asumieron desde el mes de abril hasta junio esta labor de apoyo, en mayo las familias comenzaron a recibir llamadas desde la Diputación de Bizkaia y el Área de Psicología del Hospital de Mendaro, en la que se les ofrecía el mismo tipo de ayuda psicológica telefónica, por lo que la administración ermuearra ha dado por finalizado este programa inédito en el municipio.

Apoyo adicional

En los tres meses de vigencia de esta iniciativa, han sido un total de 44 las familias que han recibido ayuda. Con cada una de ellas se ha realizado como mínimo una llamada a un familiar de referencia, pero se ha ofrecido el servicio a todas las personas de la unidad convivencial, que en algunos casos han accedido a recibir apoyo adicional.

Hay que contextualizar este programa dentro de la situación generada por la pandemia del coronavirus y el confinamiento



Este programa se ha desarrollado desde los Servicios Sociales municipales de forma telefónica. **A. LASUEN**

que se vivió en los meses anteriores, desde marzo a mayo, y que han alterado los rituales de despedida y la forma de llevar el duelo ante la pérdida de los seres queridos. En ese contexto, los Servicios Sociales del Ayuntamiento de Ermua activaron un servicio telemático y telefónico para ofrecer atención y apoyo psicológico ante la muerte de familiares. El objetivo de esta acción ha sido minimizar el impacto que estas situaciones traumáticas podían causar en las familias.

Se pretendía minimizar el impacto psicológico que podían sufrir las familias al no poder despedirse del familiar fallecido

El servicio, fundamentado sobre la base de los primeros auxilios psicológicos, consistía en intervenciones a las personas afectadas, que fueron concebidas como sesiones únicas de apoyo, aunque se ha efectuado un seguimiento de los casos en los que ha sido necesario y se han realizado otras llamadas posteriores para ello.

En esta primera atención que han recibido las personas afectadas, se establecía una conexión humana compasiva y no intrusiva para poder reducir el nivel

La valoración general del programa ha sido satisfactoria, según responsables de los Servicios Sociales

de estrés inicial provocado por la muerte del familiar. También se ha ofrecido asistencia práctica e información para ayudar a las personas a atender sus necesidades más inmediatas, así como para acompañar a que no se instalasen en el dolor a medio plazo.

Buena valoración

Durante las intervenciones se ha prestado especial atención a diferentes factores psicosociales y personales que pueden hacer que estas personas estén expuestas a mayores riesgos psicológicos y socioeducativos.

Según responsables de los Servicios Sociales, «la valoración general del programa ha sido muy positiva, ya que las familias han aceptado bien las llamadas y se mostraban agradecidas de recibir esta atención».

La imagen de San Pelayo se traslada el sábado a la iglesia para oficiar una misa especial

A. LASUEN

ERMUA. Ermua trasladará, el próximo sábado, la imagen de San Pelayo de la capilla del barrio, que toma el nombre del citado santo, a la iglesia parroquial Santiago Apóstol. Posteriormente se oficiará una misa en homenaje y para pedir por todas las personas afectadas (enfermos y fallecidos) por el Covid-19. La misa se llevará a cabo a partir de las 12 horas.

Esta actividad religiosa se organiza con motivo de la onomástica del santo (26 de junio), aunque el acto se trasladará al sábado. Tras la misa se ofrecerá un pequeño pisco-labis para las personas asistentes en el pórtico de la iglesia.

La capilla donde descansa la imagen de San Pelayo ha sido testigo durante los pasados meses del homenaje que quiso rendir el vecindario de Ermua a las víctimas del Covid-19, luciendo un crespón negro y velas encendidas.



La ermita alberga la imagen. **A.L.**

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña-Eibar).